

Martes 22 de Julio 2025

CMIC NACIONAL

Segundo Seminario Portuario Mexicano fortalece la alianza entre autoridades y sector construcción: CMIC

(2025-07-21, De la Redacción, La Jornada de Veracruz VER (sitio),)

Con el objetivo de fortalecer la colaboración entre autoridades federales, estatales y la industria de la construcción, la **CMIC** Delegación Veracruz Puerto, en conjunto con la Secretaría de Marina y la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, realizaron el Segundo Seminario Portuario Mexicano en Veracruz. El **Presidente de la CMIC** Delegación Veracruz Puerto, Alejandro Cagigas Obeso, expresó que este seminario es una muestra clara de lo que se logra con voluntad de diálogo y colaboración entre gobierno e iniciativa privada. Asimismo, el presidente nacional de **CMIC**, **Luis Rafael Méndez** Jaled, subrayó la importancia de mantener canales de comunicación estrechos entre el sector público y privado para detonar proyectos de alto impacto que fortalezcan la infraestructura del país.

[El Heraldo de Martinez VER \(Sitio\)](#), [El Heraldo de Coatzacoalcos VER \(sitio\)](#),

DELEGACIONES CMIC

Registra CMIC en Querétaro afectaciones en el 40% de las obras públicas en ejecución por lluvias

(2025-07-21, Redacción, Alerta Qro Noticias QRO (Sitio),)

Un 40% de las obras públicas municipales y estatales que están ejecución, han registrado algunas afectaciones por la temporada de lluvias. Así lo indicó Álvaro Ugalde, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**), quien precisó que las afectaciones han sido menores. Señaló que se han retrasado los inicios de la jornada laboral, pues cuando llueve mucho esperan a que baje la acumulación de agua y el lodo. "Sí hemos tenido el retrasos de uno o dos días por afectaciones pluviales, hemos detectado las últimas semanas que nos impactan de 6 horas al día siguiente mientras se oreo o baja el lodo", precisó.

Avanzan gestiones para nuevo hospital del IMSS; se reunirían con Zoé Robledo: CMIC

(2025-07-21, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Chihuahua, Julio César Mercado, notificó que se está definiendo la posible ubicación del predio para el nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en la Capital; y una vez establecido se sostendría una reunión con el director general, Zoé Robledo.

CMIC Puebla e IPAM impulsan reinserción laboral de migrantes en el sector construcción

(2025-07-21, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Puebla, firmó un convenio de colaboración con el Instituto Poblano de Asistencia al Migrante (IPAM) con el objetivo de brindar capacitación, educación e inclusión laboral a migrantes poblanos que retornan a la entidad. Gustavo David Vargas Constantini, **Presidente de la CMIC** Puebla, subrayó que el sector de la construcción tiene la capacidad de ofrecer herramientas reales para el desarrollo profesional y empresarial de los migrantes.

[Puebla lo de hoy, Newsweek Espanol OBSOLETO\(sitio\),](#)

PRESENTAN LA CUARTA EDICIÓN DEL 21KM CHIHUAHUA CAPITAL PARA EL 5 DE OCTUBRE

(2025-07-21, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio),)

El Gobierno Municipal de Chihuahua, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Chihuahua Espectacular y el Gobierno del Estado de Chihuahua, dieron a conocer la cuarta edición del 21km Chihuahua Capital que se realizará el próximo domingo 5 de octubre. La presente edición se correrá con causa para apoyar a niñas y niños con cáncer a través de la asociación civil Darenka.

Reconocerá Infonavit a socios de CMIC y AMDA por cumplimiento ejemplar con sus trabajadores

(2025-07-21, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio),)

El próximo 24 de julio, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) llevará a cabo en la ciudad de Chihuahua la ceremonia "Empresas de Diez", un evento en el que se distinguirá a diversas compañías locales por su responsabilidad en el cumplimiento de sus obligaciones patronales. La ceremonia se realizará a partir de las 9:00 de la mañana en las instalaciones de la **CMIC** Chihuahua, ubicadas en avenida Universidad #2739, en la colonia San Felipe I.

MUESTRA SECTOR CONSTRUCCIÓN SEÑALES DE RECUPERACIÓN

(2025-07-21, Ernesto García Cabral, Periódico El Momento SLP (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en San Luis Potosí, Leopoldo Stevens Pérez, informó que después de diez meses consecutivos de caída en la actividad del sector, el último mes se logró estabilizar la situación, lo cual podría marcar el inicio de una recuperación en el segundo semestre del año. "El último mes ya prácticamente no hubo caída, se mantuvo en el mismo nivel. Eso nos da indicios de que puede empezar a mejorar la situación", explicó Stevens Pérez. Respecto a la participación de la **CMIC** en la ejecución de obras, recordó que la cámara agrupa a más de 8,300 miembros a nivel nacional, de los cuales alrededor de 150 pertenecen a la delegación local. "Nuestros afiliados participan en licitaciones y, al conocer mejor la región, materiales y mano de obra, tienen una ventaja competitiva. Esperamos que muchas de las obras queden en manos de constructores potosinos y ojalá afiliados a nuestra cámara", declaró.

Construyendo...

(2025-07-21, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio),)

Raúl Asís Monforte González, presidente del Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, escribió: A simple vista, todo parecería ir viento en popa para la industria solar. Las cifras hablan por sí solas: entre 2020 y 2024, la capacidad instalada de energía solar a nivel mundial se cuadruplicó, pasando de 150 a 600 gigawatts. Este ritmo de crecimiento es inédito y constituye un verdadero parteaguas en la historia de la transición energética. Sin embargo, a pesar de este impulso formidable, hoy se percibe un inquietante clima de incertidumbre que arroja sombras sobre el futuro inmediato del sector. Paradójicamente, las amenazas más serias provienen de los dos países con mayor influencia global y, al mismo

tiempo, los dos mayores emisores de gases de efecto invernadero, los Estados Unidos y China. Lo que sucede en estas potencias tiene un efecto dominó sobre todo el planeta.

Tapachula Trabaja con Voluntad por una Ciudad más Digna: Yamil Melgar

(2025-07-21, Redacción, El Orbe de Tapachula CHIS (sitio),)

Con un llamado a la conciencia y participación ciudadana, el alcalde Yamil Melgar, participó en el inicio de la Jornada de Limpieza "Ciudad Digna", encabezada en nuestra ciudad por la secretaria de Infraestructura del Gobierno de Chiapas, Anakaren Gómez Zuart. Ante el Secretario de Protección Civil, Mauricio Cordero, el edil tapachulteco resaltó que dicha iniciativa propuesta por el gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez, busca generar conciencia para mitigar los efectos del cambio climático, contribuyendo al cuidado y conservación del medio ambiente a través de acciones de limpieza en ríos, canales, bordos, cunetas, vialidades, entre otras áreas públicas. Al hacer uso de la palabra, el representante de la **CMIC**, Carlos Damián Rodríguez, manifestó que por el bienestar de los tapachultecos, los colegios de profesionistas, las cámaras empresariales, asociaciones civiles y sociedad civil, se suman con entusiasmo a las acciones de limpieza que generan entornos saludables, previenen encharcamientos y contribuyen al cuidado del medio ambiente.

[ZC Noticias CHIS \(sitio\)](#), [Total Sapiens TAB \(sitio\)](#), [Diario de Chiapas CHIS \(sitio\)](#),

CONSTRUCCIÓN

La verdad de la gentrificación en la CDMX

(2025-07-22, Carolina Viggiano, El Herald de México, . 12 13)

La gentrificación en la Ciudad de México no es un fenómeno espontáneo, sino el resultado de una larga historia de malas decisiones y desfalcos. El mismo grupo político ha estado al frente del gobierno de la CDMX en cinco gestiones, y hoy no tiene excusa para justificar el abandono y el saqueo. La infraestructura que sostiene a la ciudad -las once líneas del Metro, las unidades habitacionales, la Central de Abasto y la infraestructura hidráulica-, fue construida en una época en que el PRI gobernaba con una visión de modernidad y desarrollo, transformando la ciudad y dándole estabilidad.

Industria de la construcción no residencial sufre caída anual de 17% por aranceles de EU al acero y aluminio

(2025-07-22, Antonio de Marcelo, De reporteros CDMX (Sitio),)

Los inversionistas enfocados en la industria de la construcción han decidido esperar o detener la inversión hacia el sector debido a la incertidumbre económica y la afectación por el aumento de aranceles al 50% en acero y aluminio, impuestos por el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump. La inversión en la industria de la construcción no residencial, es decir, la construcción de fábricas, oficinas, hospitales, escuelas, tiendas o centros comerciales, entre otros, sufrió una caída anual del 17.1%. En contraste, la inversión en la edificación residencial logró un incremento significativo de 14.7% respecto a marzo de 2024, de acuerdo con el informe Sector de la Construcción en México, elaborado por Solucion México, compañía de seguros de crédito y de gestión del riesgo comercial.

Inmobiliarios invertirán en viviendas de interés social en Mazatlán

(2025-07-22, Redacción, El Noroeste SIN (sitio),)

Inmobiliarios invertirán en casas de interés social, informó la AMPI Mazatlán. Actualmente hay 228 proyectos de inversión de 15 casas y torres de departamentos de 2.5 millones arriba, en proceso de construcción, de los cuales tres proyectos son para mil 200 viviendas de interés social de un millón de pesos, destacó Luciano Carrasco, presidente de la AMPI Mazatlán. Luciano Carrasco adelantó que las viviendas podrían iniciarse para el último trimestre del 2025 en la zona oriente detrás del nuevo Hospital Militar.

'Congelar' rentas no solucionará problema de gentrificación: Canadevi

(2025-07-21, Redacción, Milenio (sitio),)

Manuel González, director de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) del Valle de México, consideró que 'congelar' las rentas no resolverá el problema de gentrificación en la capital del país. Consideró que la propuesta de la jefa de Gobierno, Clara Bugada, no es la solución, ya que se debería pensar en crear nuevos esquemas de vivienda. González mencionó que, en Canadevi se han realizado análisis de más de 60 a 70 colonias que están en desuso y podrían plantear esquemas que tomen en cuenta otras zonas, abordando toda la ciudad central, ya que "realmente tienen tema de transporte, conectividad, es hacer un tema de planeación".

Sheinbaum: Acapulco renovado y mejor que nunca para el turismo nacional y extranjero

(2025-07-21, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que Acapulco está listo y renovado en la infraestructura hotelera y restaurantera para recibir a los miles de turistas nacionales e internacionales, con la recuperación de más de 16 mil habitaciones de hotel y condominios afectados por el huracán Otis, además de obras de infraestructura y embellecimiento urbano que han transformado la imagen del puerto. En su conferencia matutina, Sheinbaum destacó que de las casi 19 mil habitaciones con las que cuenta Acapulco, alrededor de 16 mil ya han sido recuperadas, mientras que el resto se encuentra en proceso de reparación.

Prevén invertir 20 mil mdp para reconstrucción de condominios en Acapulco Diamante destruidos por Otis

(2025-07-21, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

Una inversión de 20 mil millones de pesos se requiere para que vuelvan a brillar y sean habitados cada uno de los condominios de Acapulco Diamante, una de las zonas más golpeadas por el huracán Otis. "La inversión total en Acapulco Diamante de parte del sector privado es por el orden de 20 mil millones de pesos para la reconstrucción de los departamentos", revela Julián Urióstegui Carbajal, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Guerrero.

Anuncian dos nuevas protestas contra la gentrificación en CDMX; estas son las fechas

(2025-07-21, Ximena Arochi, Proceso (sitio),)

Integrantes del Frente por la Vivienda Joven anunciaron que la tercera protesta contra la gentrificación se llevará a cabo el próximo sábado 26 de julio y saldrá desde el Hemiciclo a Juárez hacia la embajada de Estados Unidos, ubicada sobre la avenida Paseo de la Reforma, en la colonia Cuauhtémoc, de dicha demarcación. Valentina Ramírez, integrante del Frente, declaró a esta revista, durante la primera protesta ocurrida el pasado 4 de julio en las colonias Condesa y Roma, cuáles son las dos exigencias fundamentales del movimiento: "Son la congelación de rentas y la desaparición de inmuebles ociosos, es decir, que todos los inmuebles que tengan uso

de hotel o en su defecto tengan mínimo seis meses de no ser usados, sean expropiados para que utilicemos estos inmuebles como parte de nuestra infraestructura".

Caen 17% inversiones en construcción no residencial en México durante 2025

(2025-07-21, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio),)

La inversión en construcción no residencial en México registró una caída anual de 17.1% durante marzo de 2025. En contraste, la edificación residencial creció 14.7% en comparación con el mismo mes de 2024, según el informe "Sector de la Construcción en México" elaborado por Solunion México. Los inversionistas que se enfocan en este sector detuvieron sus recursos debido a la incertidumbre económica y el alza en aranceles de acero y aluminio impuestos por el gobierno de Estados Unidos. Estas medidas impactaron directamente en los costos de insumos claves para la construcción.

Gentrificación

(2025-07-21, Redacción, MexNewz Digital (Sitio),)

Recientemente, la gentrificación ha ganado popularidad en debates urbanos, medios de comunicación y redes sociales, al grado de efectuarse marchas en su contra en la Ciudad de México. Sin embargo, no siempre se entiende a profundidad lo que implica, ni sus causas y consecuencias en el tejido social y urbano de nuestras ciudades. Gentrificación se refiere al proceso por el cual un barrio tradicionalmente popular o deteriorado comienza a recibir inversiones, mejorar su infraestructura y atraer a nuevos habitantes con mayor poder adquisitivo, lo que suele provocar el desplazamiento de los residentes originales debido al aumento de precios en rentas, servicios y bienes. Es decir, transforma al barrio, pero también desarraiga.

La Cultura de la Paz, Gentrificación II

(2025-07-21, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

Cuando determinadas áreas urbanas son rescatadas, regeneradas o reconstruidas ofrecen una vida urbana y espacios públicos de mayor calidad, se mejoran casas y departamentos por cuenta de sus propietarios o por inversionistas inmobiliarios y el efecto suele ser un aumento en la plusvalía que se refleja en rentas más altas lo que ha significado que muchos dejen sus vecindarios para vivir en otro lugar, a ese fenómeno se le conoce como gentrificación.

La gentrificación en la Ciudad de México: protestas, definiciones y propuestas.

(2025-07-21, Juan Pablo de Leo, Vaitiare Mateos, Canal 40 Adn,)

En el contexto de las recientes protestas en la Ciudad de México, Valentina Rodríguez aborda el concepto de gentrificación, definido por Luis Salinas, investigador del Instituto de Geografía de la UNAM, como una transformación física y social de un espacio impulsada por inversiones inmobiliarias y comerciales. Este término, acuñado en 1964 por la socióloga Ruth Glass, describe cómo las clases medias desplazan a los habitantes originales de barrios obreros. Rodríguez destaca la necesidad de una planificación urbana integral que garantice el acceso a vivienda en diversas zonas, desmitificando creencias erróneas sobre la gentrificación. Las protestas recientes, enfocadas en la zona sur de la ciudad, han sido respondidas por la UNAM, que condena los actos de vandalismo y promete acciones legales. El gobierno capitalino ha propuesto 14 puntos para regular el precio de las rentas y controlar plataformas como Airbnb, pero estas medidas han sido criticadas por ahuyentar la inversión en vivienda nueva.

Anuncian dos nuevas protestas contra la gentrificación en CDMX; estas son las fechas

(2025-07-22, Redacción, El Independiente CDMX (sitio),)

Integrantes del Frente por la Vivienda Joven anunciaron que la tercera protesta contra la gentrificación se llevará a cabo el próximo sábado 26 de julio y saldrá del Hemiciclo a Juárez hacia la embajada de Estados Unidos, ubicada sobre la avenida Paseo de la Reforma, en la colonia Cuauhtémoc, de dicha demarcación.

Vivienda Vertical en Ciudades que Envejecen Rápidamente

(2025-07-22, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

El futuro urbano de la región está marcado por una paradoja: mientras construimos hacia el cielo, descendemos hacia la exclusión de quienes más requieren cuidado y accesibilidad. Lo cierto es que, el crecimiento de la vivienda vertical en las ciudades de nuestro país, si bien responde al aumento de la urbanización y la demanda de espacio, tiene profundas implicaciones para el derecho a la ciudad, especialmente considerando el envejecimiento acelerado de la población. Pero más allá de la infraestructura urbana, hay una realidad ineludible: la vejez se sitúa en el delicado límite entre la vida y la muerte, un proyecto de plenitud en facultades, así como afectos, sostenido por el cariño y el apoyo comunitario. Sin embargo, alcanzar esta plenitud se vuelve cada vez más difícil en contextos donde la fragmentación social, impulsada por los desarrollos verticales, segmenta a la población según sus ingresos.

En entrevista, Karim Goudiaby, CEO de Neximo, habló sobre la gentrificación. (Parte 1)

(2025-07-22, Juan Carlos de Lassé, 90.5 Imagen,)

En entrevista para Imagen Empresarial, Karim Guriaví, CEO de ia de México y conductor del programa Inversiones Inmobiliarias, compartió su perspectiva sobre la gentrificación en México. Guriaví explicó que la gentrificación no solo implica el desplazamiento de poblaciones, sino también inversiones y mejoras en las infraestructuras de las ciudades. Destacó que este fenómeno es natural en cualquier mercado inmobiliario y que en México, particularmente en la Ciudad de México, ha llevado a un aumento desproporcionado en los precios de las rentas, superando el crecimiento de los salarios.

Panópolis // Vivienda vertical en ciudades que envejecen rápidamente

(2025-07-22, Magdiel Gómez Muñiz, ContraRéplica, . 9)

Vivienda vertical en ciudades que envejecen rápidamente 1 futuro urbano de la región está marcado por una paradoja: mientras construimos hacia el cielo, descendemos hacia la exclusión de quienes más requieren cuidado y accesibilidad. Lo cierto es que, el crecimiento de la vivienda vertical en las ciudades de nuestro país, si bien responde al aumento de la urbanización y la demanda de espacio, tiene profundas implicaciones para el derecho a la ciudad, especialmente considerando el envejecimiento acelerado de la población.

RELEVANTES NACIONALES

Presionan ya a precios en EU los aranceles de Donald Trump

(2025-07-22, Jassiel Valdelamar, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4)

Los aranceles aplicados por la administración estadounidense están siendo absorbidos en gran medida por los propios importadores, quienes a su vez comienzan a trasladar el costo a los

consumidores finales, revelan analistas, poniendo en duda la capacidad de la política comercial para contener la inflación sin afectar a los hogares.

Refuerzan seguridad en 4 estados

(2025-07-22, Jorge Almaquio, El Herald de México, . 1, 10)

De los 29 mil 711 militares desplegados en los últimos meses para combatir la incidencia delictiva, 40% se concentra en cuatro entidades que, a decir del Gabinete de Seguridad, cuentan con los más altos niveles de incidencia delictiva en el país. En el Informe Semestral de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de Apoyo a la Seguridad Pública señalan que, en el análisis de riesgo, los estados con mayores niveles de violencia e inseguridad en el país son Baja California, Sinaloa, Guerrero y Michoacán.

Nueva Corte heredará más de mil 300 casos

(2025-07-22, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

La nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que entrará en funciones el próximo 1 de septiembre, heredará una carga de mil 341 expedientes resolver por parte de los actuales ministros, incluyendo temas como la Prisión Preventiva Oficiosa y la pugna ente el Gobierno y empresas por impuestos valuados en miles de millones de pesos. De acuerdo con información obtenida por 24 HORAS, 574 asuntos tienen proyecto de sentencia ya fueron turnados: a las actuales ponencias, por lo que podrían ser sometidos a consideración de los nueve ministros electos por voto popular casi de inmediato.

Vuelos de carga no regresarán al AICM: Sheinbaum

(2025-07-22, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 17)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo indicó que los vuelos de carga no regresarán al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) por razones de seguridad aérea, ya que el AICM está saturado. Sheinbaum también destacó que no hay motivo para sanciones de Estados Unidos, que amenazó con castigos a las aerolíneas nacionales.

Sindicatos, obligados a modernizarse

(2025-07-22, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La defensa de los derechos laborales ha sido una lucha histórica que se ha desvirtuado con el paso de los años y las irregularidades detectadas al interior de organizaciones sindicales, lo que ha llevado a cuestionar: ¿los sindicatos están listos para actualizarse? Los viejos esquemas de trabajo de los sindicatos representan un factor que impide la actualización.

Gobierno aprieta gasto en inversión física para reducir su déficit fiscal

(2025-07-22, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)

El gobierno federal de México ha reducido su gasto en inversión en infraestructura en un 29.1% en el periodo de enero a mayo de 2025, la mayor caída registrada desde 2010. Solo en mayo, el gasto fue de 64,107 millones de pesos, un 54.4% menos que en el mismo mes del año anterior.

Esta disminución se produce en un contexto de recortes presupuestarios en diversas áreas para lograr la consolidación fiscal y reducir el déficit.

Ignoró AMLO a EU en acuerdo aéreo

(2025-07-22, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)

La Administración de Andrés Manuel López Obrador ignoró peticiones reiteradas del Gobierno de Estados Unidos, durante 2023, para aclarar o modificar su orden de sacar el tráfico de carga del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), así como la reducción de horarios para vuelos de pasajeros disponibles en esa terminal. Lo anterior, según la narrativa de hechos para justificar la orden dictada este sábado por el titular del Departamento del Transporte (DOT) de ese país, Sean Duffy.

Prevén alto impacto en la industria aérea

(2025-07-22, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)

Las nuevas amenazas de Estados Unidos contra México, ahora de imponer medidas contra la industria aérea, tendrán un impacto negativo para el sector. "Representan un alto impacto para la industria aérea, con posibles repercusiones en la conectividad, el flujo comercial y la competitividad del sector entre ambas naciones", dijo la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero). El fin de semana, el secretario de Transporte de Estados Unidos, Sean Duffy, anunció una serie de medidas contra México por la decisión que el gobierno federal tomó en 2023 de rescindir algunas franjas horarias de vuelo para las aerolíneas estadounidenses y obligarlas a reubicar sus vuelos de carga en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Bermúdez, policía, criminal y empresario petrolero

(2025-07-22, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 4)

Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad de Tabasco y acusado de liderar la organización criminal La Barredora, fundó la empresa Grupo Maber, S.A. de C.V., enfocada en hidrocarburos y con la que buscaba licitaciones de obras públicas con Pemex y CFE. La firma también buscaba contratos para la perforación de pozos, plantas de tratamiento de petróleo y sus derivados; sin embargo, no obtuvo adjudicaciones del gobierno federal ni a nivel estatal.

Apreman a México a "adherirse" a normas globales de aviación

(2025-07-22, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 1, 14)

La Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA) urgió a los gobiernos de Estados Unidos y México a dialogar para resolver sus diferencias y mantener el acuerdo bilateral de servicios aéreos. Peter Cerdá, vicepresidente regional de la agrupación para América, señaló que mantiene contacto con las autoridades mexicanas promoviendo la adhesión a las directrices mundiales sobre franjas horarias aeroportuarias (WASG), aceptadas a escala global.

Crece 47.9% inversión extranjera en México

(2025-07-22, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1, 4)

México recibió 45 mil 337 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en 2024, lo que representa un aumento de 47.9% respecto a 2023 y la cifra anual más alta desde 2013. Con esto, el país se convirtió en el segundo en Latinoamérica con mayor crecimiento en IED, sólo detrás de Brasil, que tuvo entradas por un valor de 71 mil 70 millones de dólares, un aumento de 13.8 por ciento.

Dan golpe de 976.4 mdp al crimen organizado

(2025-07-22, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 13)

Tras diversos operativos realizados el pasado fin de semana en distintas regiones del país, el gabinete de seguridad federal reportó ayer grandes decomisos de droga, aseguramiento de armas y la detención de presuntos integrantes del crimen organizado. Según cifras oficiales, estas acciones representaron una afectación económica para las organizaciones criminales superior a los 976.4 millones de pesos.

Decomisan en Michoacán 800 kg de metanfetamina

(2025-07-22, Daniela Wachauf, El Universal, . 8)

Autoridades federales detuvieron a dos hombres relacionados con un grupo delictivo e incautaron 800 kilos de metanfetamina, precursores químicos y un laboratorio clandestino donde se elaboraba esta droga en Morelia, Michoacán. Los uniformados, al circular por la colonia Heriberto Castillo Martínez, fueron agredidos con disparos de arma de fuego. Al ver en riesgo su integridad y para brindar seguridad a los habitantes de la zona, dieron seguimiento a un hombre que se resguardaba en un domicilio cercano.

Estrictamente Personal // La bomba de Adán Augusto

(2025-07-22, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Adán Augusto es realmente el hombre fuerte en Morena, porque así lo decidió López Obrador. En el Senado hace mancuerna con Alejandro Esquer, la correa de transmisión de López Obrador con el coordinador de la bancada, quien es su operador de campo. Su influencia va más allá del Senado y entra al corazón de Morena. Fue él quien detectó la posibilidad de que, si Andy Llegaba a la presidencia del partido, iba a generar divisiones, por lo que propuso fuera a la Secretaría de Organización. Adán Augusto tiene bajo su control el mayor número de delegaciones de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes en los puertos, que se encarga de establecer políticas y normas, pero, sobre todo, supervisa a las Administraciones Portuarias Integrales, las APIs, que gestionan los puertos y las terminales. La Secretaría de la Marina se encarga de la seguridad, vigilancia y supervisión para que se apliquen las normas.

Aseguran laboratorio clandestino en Michoacán

(2025-07-22, Redacción, El Economista, . 48)

Un operativo conjunto entre fuerzas federales y estatales permitió el aseguramiento de un laboratorio clandestino de metanfetaminas en Morelia, Michoacán, donde también fueron detenidos dos presuntos integrantes de una célula delictiva y decomisados aproximadamente 800 kilogramos de droga sintética y precursores químicos.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Ley silla ya provoca reclamos entre patrones; "reducción de horas efectivas laborales": Concanaco

(2025-07-21, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio),)

Apenas tiene un mes de que entró en vigor, pero la Ley Silla ya genera reclamos entre los patrones como en el sector comercio, servicios y turismo que se quejó de que esta medida se ha traducido en la reducción de horas efectivas laborales, equivalente al 18.75% en el tiempo

operativo diario que es pagado. Ante la incertidumbre y "lagunas legales", los empleadores piden definir tiempos mínimos y máximos para que los trabajadores tomen descanso sentados. De acuerdo con la a Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) resulta indispensable que se definan lineamientos para establecer los horarios de los trabajadores que laboran todo el día parados y puedan sentarse, pues la reciente implementación ha reducido "hasta 6.5 horas efectivas laborales".

Concanaco solicita lineamientos para descansos de Ley Silla

(2025-07-21, Redacción, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

La "Ley Silla" que se encuentra vigente y requiere lineamientos de los descansos a que tienen derecho los trabajadores de las empresas para que sus servicios y rentabilidad no sean afectadas, enfatizó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). La norma que cobró vigencia el pasado 17 de Julio no define duración, frecuencia ni criterios por tipo de actividad, y deja discrecionalidad de cada empleador la responsabilidad de determinar los esquemas de descanso mediante evaluaciones de riesgo y a las autoridades de acuerdo con cada entidad federativa aplicar criterios propios y diferenciados.

Ley silla genera incertidumbre operativa: Concanaco

(2025-07-21, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) advirtió que la entrada en vigor de la llamada "Ley Silla", publicada por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), ha generado una profunda incertidumbre operativa y jurídica en miles de centros de trabajo en el país, especialmente en los sectores de comercio, servicios y turismo. Manifestó que, aunque la norma promueve el bienestar laboral, puede reducir hasta en 18.75% el tiempo efectivo de trabajo y elevar costos operativos.

[NewsWeek México \(Sitio\)](#), [Reportacero \(Sitio\)](#), [Marco A. Mares \(Sitio\)](#),

Ley Silla reduce tiempo efectivo de trabajo y eleva costos operativos: Concanaco Servytur

(2025-07-21, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) afirmó que la Ley Silla reduce 6 horas el tiempo efectivo de trabajo y eleva los costos operativos para las empresas con operaciones en México. "Debemos de considerar que estamos frente a una reducción efectiva del tiempo de trabajo, sin un marco normativo claro", manifestó Octavio de la Torre de Stéfano, presidente del organismo.

Advierte Concanaco impacto negativo de la "ley silla" en comercios y servicios

(2025-07-22, Redacción, El Exprés SLP (sitio),)

La entrada en vigor de la llamada "Ley Silla" ha generado preocupación entre los sectores productivos del país, particularmente en el comercio, los servicios y el turismo, al provocar una disminución del tiempo efectivo de trabajo y aumentar los costos operativos, advirtió la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco). En un comunicado, la organización empresarial afirmó que la nueva legislación ha generado incertidumbre tanto operativa como jurídica en miles de centros de trabajo, debido a la ausencia de un marco normativo claro para su correcta aplicación.

Preocupan a Canaero consecuencias económicas tras amenazas de EU a industria aérea

(2025-07-21, Redacción, El Sol de México (sitio),)

La Cámara Nacional de Aerotransportes (CANAERO) advirtió que las recientes advertencias del Departamento de Transporte (DOT) para imponer sanciones a México por modificar podrían afectar la conectividad aérea y el comercio bilateral. El organismo empresarial calificó como "alto impacto" las posibles restricciones anunciadas por el gobierno estadounidense, que incluyen la revisión de itinerarios de carga, controles adicionales a vuelos chárter y la eventual terminación de la inmunidad antimonopolio para la alianza Aeroméxico-Delta.

México traza nueva ruta educativa para enfrentar el reto de la electromovilidad

(2025-07-21, Redacción, Revista Fortuna (Sitio),)

México avanza hacia un modelo educativo industrial para atender los desafíos tecnológicos que impone la transición hacia la electromovilidad. En el marco de la 27a edición de INA PAACE Automechanika, representantes de la industria, la academia y el gobierno delinearon una estrategia conjunta para transformar los planes de estudio y formar talento especializado en áreas como inteligencia artificial, digitalización e industria 4.0. Como parte de las soluciones planteadas, se destacó la adopción del Modelo Mexicano de Formación Dual (MMFD), impulsado por la Cámara Mexicano-Alemana de Comercio e Industria (CAMEXA) junto con el CCE y COPARMEX, que permite a los estudiantes adquirir experiencia profesional en empresas del sector mientras completan su formación académica.

Hay 33 millones de personas en la economía informal por altos costos laborales, advierte IP

(2025-07-21, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

La falta de políticas públicas, un marco regulatorio excesivo, los gigantescos costos laborales y alta carga fiscal son causantes de la economía informal, que tiene un ejército de 33 millones de trabajadores, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "Una de las principales causas del aumento de la economía informal ha sido la ausencia de estrategias que estimulen el crecimiento de la economía y que ofrezcan la posibilidad de abrir más puestos de trabajo en el mercado formal", manifiesta el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Elimina SAT constancia de situación fiscal; así facturarás ahora

(2025-07-22, Jesús Antonio Castañeda Martínez, México YA CDMX (sitio),)

Si alguna vez te han pedido tu Constancia de Situación Fiscal para emitir una factura, es momento de actualizarte: ahora el documento más útil para estos trámites es la Cédula de Datos Fiscales, que incluye un código QR y simplifica la entrega de tus datos fiscales al momento de comprar o contratar un servicio. Así lo explicó Domingo Ruíz López, presidente de la Comisión Fiscal de Coparmex Nacional, quien señaló que, aunque el SAT nunca ha exigido la cédula como requisito obligatorio, en la práctica muchos negocios sí la solicitan para asegurarse de capturar correctamente tus datos al facturar.

Bye: Elimina SAT constancia de situación fiscal; así facturarás ahora

(2025-07-22, Redacción, Puente Libre CHIH (sitio),)

La Cédula de Datos Fiscales, que contiene un código QR, desplaza a la Constancia de Situación Fiscal, documento que ahora sirve a los contribuyentes para entregar sus datos fiscales a algún

comercio o negocio al momento de solicitar una factura, según lo señalado por el presidente de la Comisión Fiscal de Coparmex Nacional, Domingo Ruíz López.

Genera 18% de pérdida de la jornada laboral la Ley Silla

(2025-07-22, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio),)

El sector comercio, servicios y turismo se quejó de la implementación de la Ley Silla que se ha traducido en la reducción de horas efectivas laborales, equivalente al 18.75% en el tiempo operativo diario que es pagado. Ante la incertidumbre, empleadores piden definir tiempos mínimos y máximos para que los trabajadores tomen descanso sentados. Para la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) resulta indispensable que definan lineamientos para establecer los horarios de los trabajadores que laboran todo el día de pie y puedan sentarse, pues la reciente implementación ha reducido "hasta 6.5 horas efectivas laborales, lo que equivale a una disminución del 18.75 % en el tiempo operativo diario".

Entra en vigor la "ley silla", norma que promueve el bienestar laboral

(2025-07-21, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) señaló que la entrada en vigor de la llamada "Ley Silla", ha generado una profunda incertidumbre operativa y jurídica en miles de centros de trabajo en el país, al no establecer lineamientos técnicos específicos para su puesta en marcha. El organismo resaltó que dicha incertidumbre se ha manifestado de manera especial en las industrias relacionadas con los sectores de comercio, servicios y turismo, los cuales han manifestado que la norma reconoce el derecho de las personas trabajadoras a contar con sillas con respaldo y pausas activas durante su jornada, sin embargo, en la publicación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), no se establecen lineamientos técnicos mínimos.

Imanuel González, director de la Canadevi, considera que el congelamiento de rentas no resuelve el problema de gentrificación en la CDMX.

(2025-07-22, Fernando Robles, Canal 120 Milenio,)

Imanuel González, director de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda del Valle de México, ha expresado su desacuerdo con la propuesta de congelar las rentas en la Ciudad de México, argumentando que esta medida no aborda la raíz del problema de gentrificación. En una entrevista con Joel Valdés para Milenio Televisión, González destacó que la gentrificación es un síntoma de la falta de planificación urbana en la capital.

Desplaza cédula de datos fiscales a constancia de situación fiscal

(2025-07-22, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 7)

La Cédula de Datos Fiscales, la cual contiene un código QR que protege los datos sensibles de los contribuyentes, está desplazando a la Constancia de Situación Fiscal en la facturación. Domingo Ruíz López, presidente de la Comisión Fiscal de Coparmex Nacional, precisó que la Cédula, además del código QR, solo tiene visiblemente el RFC y el nombre del contribuyente, la clave del régimen fiscal en el que está inscrito, y su código postal.

[La Confederación de Cámaras de Comercio de México solicita lineamientos claros para la implementación de la Ley Silla, ante preocupaciones por incertidumbre operativa y jurídica.](#)

(2025-07-22, Carlos Hurtado, Canal 2 Las Estrellas,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo ha expresado su preocupación por la implementación de la Ley Silla, señalando que esta normativa crea incertidumbre operativa y jurídica en numerosos centros de trabajo en México. La confederación destaca la falta de lineamientos técnicos mínimos en la ley, lo que ha llevado a solicitar de manera formal a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social la pronta emisión de estos lineamientos complementarios.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

[Coordenadas // Buenas noticias sobre aranceles, malas sobre el T-MEC](#)

(2025-07-22, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Hay dos mensajes importantes en la entrevista que el secretario de Comercio de EU, Howard Lutnick, concedió al programa Face the Nation, de la cadena CBS el domingo pasado. El primero de ellos es bueno y refiere que la imposición de aranceles de 30 por ciento a las exportaciones mexicanas, en caso de no llegar a un acuerdo antes del 1 de agosto, excluye a los productos que ingresan bajo las reglas del T-MEC, que seguirían sin arancel. El segundo es que no habrá una mera revisión de detalles del Tratado, sino que habrá una renegociación en 2026, en la que Estados Unidos tratará de crear condiciones para que se trasladen a su territorio operaciones de manufactura que hoy se realizan en México y Canadá.

[La Quinta Transformación // Demanda UAT a Value por pérdida de 568 mdp](#)

(2025-07-22, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

La Universidad Autónoma de Tamaulipas, a cargo de Dámaso Anaya Alvarado, denunció a Value por operar sin su permiso valores que le generaron una pérdida patrimonial de 568 millones 587 mil pesos. Los movimientos se efectuaron entre febrero y octubre de 2024 y corresponden a los contratos de intermediación bursátil 15899-2, 16313-9 y 16460-7, suscritos 19 años antes; es decir, en 2006. Como medidas cautelares, la Universidad Autónoma de Tamaulipas solicitó el embargo precautorio de bienes, cuentas bancarias y activos de la Casa de Bolsa Value y la suspensión inmediata de relaciones.

[Día con Día // Dictadura a la Morena, no a la PRI](#)

(2025-07-22, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La palabra dictadura se usa poco para caracterizar el proyecto de la llamada cuarta transformación. Suena muy fuerte, parece una exageración o un arcaísmo. Quizá porque está asociada a la idea de dictadura militar a la latinoamericana, con golpe de Estado, tanques en las calles, persecución y asesinato de opositores, centros de tortura y desapariciones clandestinas del ejército.

[Jaque Mate // 'No somos iguales'](#)

(2025-07-22, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Todos los animales son iguales, pero algunos son más iguales que los otros". George Orwell, Rebelión en la granja Estoy de acuerdo: no se debe condenar a nadie sin pruebas, pero el

gobierno y Morena lo hacen constantemente. Cuando dicen que no son iguales, simplemente ratifican que gozan de impunidad. En 2023, cuando era secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández habló de las acusaciones contra Genaro García Luna: "El responsable principal de todo eso no fue Genaro García Luna, fue Felipe Calderón Hinojosa. García Luna, pues, fue el ejecutor, pero ni modo que quien ocupaba la máxima responsabilidad del Estado, pues, no supiera".

En Privado //La lucha por el poder solo es en Morena

(2025-07-22, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Morena es hoy una contradicción, como son todos los partidos políticos que gobiernan y que los que desconocen la historia califican, el que viven, como el peor momento político. Y siendo verdad, lo primero no lo es lo segundo, es decir, claro que los partidos gobernantes, sobre todo los surgidos de un movimiento, cruzan crisis, pero es falso que este sea el peor momento de la historia de México.

Estrictamente Personal // La bomba de Adán Augusto

(2025-07-22, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

El momento por el que atraviesa Adán Augusto López tiene como detonante la persecución de su exsecretario de Seguridad en Tabasco, cuando fue gobernador, por ser parte de la estructura criminal del Cártel Jalisco Nueva Generación. La furia descargada contra él no es proporcional al hecho, de sí extraordinario, lo que permite plantear como una hipótesis de trabajo que detrás de todo hay una lucha de poder dentro del régimen, no para disputarle el liderazgo a Andrés Manuel López Obrador, sino para evitar que construya una dinastía desde Palenque.

Activo Empresarial // Sheinbaum y el crecimiento de 1.3%; acusaciones ganaderas; Canaero-diálogo

(2025-07-22, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

El Indicador Oportuno de la Actividad Económica en junio alcanzó un 1.3% de crecimiento anual y un 0.2% mensual. La presidenta Claudia Sheinbaum celebró el último resultado de crecimiento. Crecer al 1.3% anual en momentos de incertidumbre arancelaria con nuestro principal socio comercial, en el primer año de gobierno y con una reforma judicial de la cual nadie sabe cómo va a resultar, es un dato aceptable. Pero no suficiente.

Bitácora Del Director // ¿Una protesta violenta cada dos semanas?

(2025-07-22, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Con apenas 16 días de diferencia, se llevaron a cabo dos manifestaciones en la Ciudad de México con el propósito explícito de protestar contra la gentrificación en la capital. El alto costo de la vivienda es una preocupación real, pero ambas convocatorias fueron pretexto para llevar a cabo actos de vandalismo. Más que condenas al aire y comparaciones facilonas con el fascismo, lo que se requiere es aplicar la ley a quien la viola.

Duda Razonable //La bronca morenista

(2025-07-22, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Fue un poco rara la reunión "extraordinaria del Consejo Nacional de Morena" del domingo. Fue "extraordinaria" por razones diferentes a lo anunciado. A la fiesta faltaron algunos invitados que, al menos en el papel, resultan importantes. No estuvo ahí el líder de los diputados —que son

mayoría— ni el secretario de Organización —en una reunión donde se anunciaron nuevos esquemas de organización, 70 mil comités seccionales—, y el líder de los senadores pues sí fue, pero, como se sabe, no está en su mejor momento ni tuvo un buen lugar.

Historias de NegoCEOs // Trump cobra a Sheinbaum políticas de AMLO

(2025-07-22, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

Las políticas del gobierno de Andrés Manuel López Obrador se han convertido en una "herencia maldita" para la administración de su sucesora Claudia Sheinbaum. La supuesta buena relación que construyó el expresidente mexicano con Donald Trump en su primer mandato presidencial fue un espejismo: el presidente estadounidense pasó de apodarlo "Juan Trump" y decir que fue un "amigo" y "hombre fabuloso", a considerarlo "marxista" y "socialista radical", que "representa políticas de izquierda peligrosas para EU", además de señalarlo por haber encabezado un "gobierno débil" frente al crimen.

Ricos y Poderosos // EU y México, peligroso nudo aéreo

(2025-07-22, Marco Antonio Mares, El Economista, . 29)

EU y México, peligroso nudo aéreo estados Unidos decidió apretar a México a través de uno de los sectores económicos de mayor valor económico, pero sobre todo de enorme importancia estratégica: la aviación.

TREN MAYA

"La Barredora" aprovechó el Tren Maya para distribuir huachicol y rentar terrenos, según reportes militares

(2025-07-22, Redacción, Infobae América (Sitio),)

El grupo criminal conocido como "La Barredora" estableció negocios a partir de las obras del Tren Maya, de acuerdo con información obtenida por autoridades militares mexicanas. Los documentos revelan que la organización operó bajo el liderazgo de Hernán Bermúdez Requena, alias "Comandante H", quien fue titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Tabasco y ha sido señalado como su líder. Raúl Bermúdez Arreola, sobrino de Bermúdez Requena, se encargó de la supervisión en los tramos 4 y 5 del proyecto Maya y fue separado de sus funciones tras ser acusado de corrupción.

[Mexicanos contra la Corrupción \(Sitio\)](#), [Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#), [Aristegui Noticias \(sitio\)](#), [Etcétera \(Sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#),

Tren Maya: Decreta gobierno más expropiaciones de inmuebles para este transporte

(2025-07-21, Redacción, Noticias MVS (Sitio),)

En el Diario Oficial de la Federación se publicó este lunes la expropiación de 26 inmuebles para la construcción del Tren Maya por parte de la Presidencia de México y se declaran de utilidad pública para el mismo fin otros 26 más. En la publicación de este lunes se anuncia que por causa de utilidad pública se expropián 234 mil 291.03 m², a favor de la Federación, por conducto de Tren Maya, S.A. de C.V., para la ejecución de los tramos 1, 2, 3, 4 y 6 del Proyecto Tren Maya, correspondiente a 26 inmuebles de propiedad privada.

Tren Maya agrega nuevo producto turístico: convivir con comunidades de la región

(2025-07-21, Redacción, Inversion Turística (sitio),)

Actualmente el Tren Maya ofrecen diez paquetes turísticos que incluyen vuelos desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) operados por Mexicana de Aviación, además de hospedaje, transporte, tours y experiencias culturales, aseguró Óscar David Lozano director general. "Consideramos que ya llevamos un avance como del 35% en esta temporada, y vamos a tener seguramente vendidos los paquetes en un 100%", aseguró Lozano, director general del Tren Maya.

Tren Maya, un desastre financiero y social que el gobierno busca disfrazar: Moreira

(2025-07-21, Redacción, México Informa (Sitio),)

El diputado federal Rubén Moreira Valdez afirmó que el Tren Maya es un proyecto fallido que representa un grave daño al erario público, carece de viabilidad financiera, rendición de cuentas y ha sido ejecutado sin planificación social, ni ambiental, ni lógica turística. Durante el programa "Con Peras, Manzanas y Naranjas", enfatizó que "estamos ante una obra que costó más del triple de lo proyectado, que opera a menos del 10 por ciento de su capacidad y genera pérdidas millonarias todos los días", a tan solo año y medio de su puesta en marcha.

[News México \(Sitio\)](#),

Tren Maya carece de rendición de cuentas y ha sido ejecutado sin planificación: Ruben Moreira

(2025-07-21, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio),)

El diputado federal Rubén Moreira Valdez afirmó que el Tren Maya es un proyecto fallido que representa un grave daño al erario público, carece de viabilidad financiera, rendición de cuentas y ha sido ejecutado sin planificación social, ni ambiental, ni lógica turística. Durante el programa "Con Peras, Manzanas y Naranjas", enfatizó que "estamos ante una obra que costó más del triple de lo proyectado, que opera a menos del 10 por ciento de su capacidad y genera pérdidas millonarias todos los días", a tan solo año y medio de su puesta en marcha.

AIFA

Descarta hacer cambios en aviación

(2025-07-22, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 18)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseveró, en respuesta al Departamento de Transporte de Estados Unidos, que "no hay razón alguna" para sancionar a la aviación mexicana por el traslado de los vuelos de carga del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), por lo que descartó cualquier cambio ya que "México es soberano".

Piden aerolíneas dialogar con el gobierno de EU para llegar a un acuerdo.

(2025-07-22, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 18)

Las aerolíneas nacionales e internacionales agrupadas en la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) llamaron al diálogo técnico y a la cooperación bilateral con Estados Unidos, esto luego de las sanciones anunciadas por el gobierno de Donald Trump debido al traspaso de operaciones de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). "Las medidas anunciadas por el Gobierno de Estados Unidos representan un alto impacto para la industria aérea, con posibles repercusiones en la conectividad, el flujo comercial y la

competitividad del sector entre ambas naciones. Ante ello, consideramos indispensable avanzar hacia soluciones conjuntas, con base en el diálogo y la cooperación", refirió la Canaero.

No hay razón para que EU sancione paso de carga al AIFA.-CSP

(2025-07-21, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio),)

La Presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que no hay razón alguna para que Estados Unidos sancione a México por la decisión de rescindir franjas horarias de vuelos -los llamados "slots"- a aerolíneas de EU y obligarlas a sacar operaciones del AICM para llevarlas al AIFA. La Administración de Donald Trump anunció el sábado medidas contra México por la decisión del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador de rescindir franjas horarias de vuelo -los llamados "slots"- a aerolíneas de EU y obligarlas a sacar operaciones del AICM para llevarlas al AIFA.

[Excélsior \(Sitio\).](#)

Sheinbaum defiende reubicación de vuelos y operación del AIFA

(2025-07-21, Arturo Rojas, El Economista (sitio),)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró este lunes que las decisiones sobre la distribución de vuelos entre el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el Aeropuerto de Toluca se han tomado estrictamente con base en criterios técnicos, enfocados en la seguridad aérea y el buen funcionamiento del sistema aeroportuario del Valle de México.

IATA urge a México y EU a resolver disputa aérea

(2025-07-22, Roberto Valadez, Gaspar Vela, Milenio (sitio),)

La Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA, por sus siglas en inglés) urgió a los gobiernos de Estados Unidos y México a entablar un diálogo para resolver sus diferencias y poder mantener el acuerdo bilateral de servicios aéreos, muy importante para el desarrollo de la industria global. El pasado sábado, el secretario de Transporte de Estados Unidos, Sean P. Duffy, afirmó que México no cumple con el acuerdo bilateral desde 2022, cuando rescindió abruptamente los slots en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y obligó a las aerolíneas estadounidenses de carga a reubicar sus operaciones en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

La SICT defiende la reubicación de vuelos de carga al AIFA como medida estratégica ante críticas de EE.UU.

(2025-07-21, Manuel López San Martín, 102.5 MVS Noticias,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de México defendió la reubicación de vuelos y operaciones de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), calificándola como una medida estratégica motivada por razones de seguridad y eficiencia. Esta declaración surge en respuesta a las advertencias del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, que acusó a México de incumplir un acuerdo bilateral al reducir slots en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y trasladar la carga al AIFA, amenazando con represalias contra aerolíneas mexicanas. La SICT, encabezada por Jesús Estevan, destacó que la reducción de operaciones en el AICM ha mejorado la puntualidad y eficiencia, con una inversión de 8 mil millones de pesos en rehabilitación y conservación de infraestructuras.

El Departamento de Transporte de EE.UU. definió fecha límite para la alianza Delta-Aeroméxico.

(2025-07-22, Juan Carlos de Lassé, 90.5 Imagen,)

El Departamento de Transporte de EE.UU. ha determinado que la inmunidad antimonopolio otorgada a la alianza Delta-Aeroméxico dejará de ser efectiva a partir del 25 de octubre, argumentando que esta situación perjudica el interés público. Esta decisión se enmarca en un contexto de cambios implementados por el gobierno mexicano, liderado por Andrés Manuel López Obrador, que incluyeron la reubicación de operaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

REFINERÍA DOS BOCAS

En entrevista, Óscar Balderas, periodista, habló sobre el grupo criminal La Barredora.

(2025-07-21, Elisa Alanís, Canal 120 Milenio,)

En entrevista, Óscar Balderas, analista político y experto en temas de seguridad, expone su opinión sobre la organización criminal conocida como La Barredora. Según Balderas, este grupo ultraviolento no sigue la lógica comercial de los cárteles tradicionales, como el de Sinaloa o el Jalisco Nueva Generación, que se enfocan principalmente en el tráfico de drogas. En cambio, La Barredora ha sido constituida para saquear recursos naturales, aprovechando proyectos prioritarios del expresidente López Obrador, como la refinería de Dos Bocas en Tabasco. Balderas destaca que La Barredora es un caso complejo, ya que su estructura está compuesta principalmente por políticos y funcionarios públicos que reclutan a criminales para llevar a cabo sus actividades delictivas. Este grupo utiliza métodos extremadamente violentos, aprendidos del Cártel Jalisco Nueva Generación, incluyendo decapitaciones y actos terroristas para mantener el control territorial.

La refinería Olmeca, Dos Bocas, en Tabasco, costó más del 100% de su presupuesto inicial.

(2025-07-21, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

La refinería Olmeca, conocida como Dos Bocas, ubicada en Tabasco, ha superado en más del 100% su presupuesto inicial, estableciéndose como la tercera instalación de refinación de productos de petróleo más costosa a nivel mundial. Construida en 2022 con un presupuesto oficial de 12 mil millones de dólares, su costo real asciende a más de 20 mil millones, según especialistas. México, con siete refinerías, es el segundo país de Latinoamérica con mayor capacidad instalada, solo superado por Brasil. A pesar de las declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien aseguró que la refinería procesa 200 mil barriles de crudo, la producción real en abril fue de 78 mil barriles. Especialistas energéticos advierten que alcanzar la cifra prometida reduciría significativamente el costo de refinación, situándolo en 60 dólares por barril, en comparación con los 80 dólares que valúan la mayoría de las instalaciones.

SICT

Lanza SICT campaña vial para vacaciones de verano

(2025-07-21, Diego Araiza, La Crónica de Hoy (sitio),)

Con el propósito de reducir riesgos y fomentar una cultura de seguridad vial, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) puso en marcha una campaña nacional

de prevención enfocada en quienes transitan por las carreteras federales durante esta temporada vacacional. Ante el aumento del flujo vehicular por las autopistas del país, la dependencia busca que las personas lleguen con bien a sus destinos. Para ello, difunde recomendaciones clave, promueve el uso correcto de infraestructura de emergencia y recuerda los números de asistencia vial a los que pueden acudir los viajeros en caso de necesitar apoyo.

[La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#), [México Informa \(Sitio\)](#),

Avanza la reconstrucción de carreteras dañadas por huracanes en Guerrero

(2025-07-21, Diego Araiza, La Crónica de Hoy (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que mantiene activos los trabajos de rehabilitación y reconstrucción en carreteras y puentes del estado de Guerrero, particularmente en la región de la Costa Chica, donde los huracanes Otis, John y Erick dejaron severas afectaciones en la infraestructura vial. A través de redes sociales, la dependencia destacó que continúa la atención a los tramos dañados, como parte de los esfuerzos por restablecer la conectividad en zonas que resultaron afectadas por estos fenómenos meteorológicos, registrados en octubre de 2023, septiembre de 2024 y junio de 2025, respectivamente.

Corre en México el plazo para crear la Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado

(2025-07-21, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio),)

A través de la Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado, que deberá ser creada por el Gobierno federal, se reactivará y priorizará el transporte ferroviario de pasajeros en México, según informes revelados este 19 de julio de 2025 por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). De acuerdo con la dependencia, ya es oficial que dicha Agencia será un organismo descentralizado con personalidad jurídica, patrimonio propio, autonomía técnica y de gestión sectorizada a la SICT que encabeza Jesús Antonio Esteva Medina.

Invierte 4T millones de pesos en Acapulco

(2025-07-21, Redacción, Diario Basta (Sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que la situación de Acapulco es mucho mejor a la que tenía inmediatamente después del paso del huracán Otis, el 25 de octubre de 2023. El rescate y reconstrucción de este municipio de Guerrero ha requerido miles de millones de pesos del presupuesto público, desde la administración de Andrés Manuel López Obrador. “Vamos muy bien poco a poco vamos a ir explicando todo, pero está trabajando Conagua, está trabajando la Secretaría de Marina, el gobierno del Estado está trabajando la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Fonatur y hoy ya Acapulco está mucho mejor”, declaró.

Insta IATA al diálogo entre México y EU para resolver acuerdo bilateral de servicios aéreos

(2025-07-21, Redacción, Inversion Turística (sitio),)

Luego de la declaratoria del Departamento de Transporte de los Estados Unidos (DOT, por sus siglas en inglés) sobre las medidas anunciadas para la aviación, la Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA, por sus siglas en inglés) insta a los gobiernos de Estados Unidos y México a entablar un diálogo directo que permita resolver los problemas actuales relacionados con el acuerdo bilateral de servicios aéreos entre ambos países. «El mercado de la aviación entre

EE. UU. y México es uno de los mayores del mundo entre países vecinos y un motor clave para ambas economías. Esperamos que ambas partes entablen un diálogo directo entre gobiernos para buscar soluciones equilibradas y constructivas para todos los implicados», declaró Peter Cerdá, vicepresidente Regional de IATA para las Américas.

Avanza la reconstrucción de carreteras dañadas por huracanes en Guerrero

(2025-07-22, Diego Araiza, La Crónica de Hoy, . 6)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que mantiene activos los trabajos de rehabilitación y reconstrucción en carreteras y puentes del estado de Guerrero, particularmente en la región de la Costa Chica, donde los huracanes Otis, John y Erick dejaron severas afectaciones en la infraestructura vial.

REFORMA ENERGÉTICA

Transición energética en México: retos, oportunidades y el papel clave de la educación superior

(2025-07-21, Redacción, Hoy en perspectiva MX (Sitio),)

México debe avanzar hacia un modelo energético diversificado que incluya fuentes renovables como la energía solar, eólica y geotérmica. El país tiene un gran potencial para desarrollar estas fuentes de energía, pero necesita inversiones y políticas adecuadas para atraer a los inversores.

Potencial olvidado: México podría fabricar vehículos impulsados por hidrógeno

(2025-07-21, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio),)

La industria manufacturera alrededor del hidrógeno verde, de la cual casi no se habla, podría desarrollarse ampliamente en el país, señaló el presidente de la Asociación Mexicana de Hidrógeno y Transición Energética (AMHTE), Israel Hurtado. Durante su participación en el foro Hidrógeno Limpio: Ruta Estratégica hacia un Futuro Sostenible, explicó que México podría convertirse en un fabricante líder de vehículos basados en hidrógeno y ser competitivo en la fabricación de turbinas eléctricas de hidrógeno, electrolizadores, tanques de almacenamiento, compresores, tuberías y válvulas; es decir, "una industria relacionada con la producción del hidrógeno".

Alerta: 45% de paneles solares en México operan sin protección ante ciberataques

(2025-07-21, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio),)

Con la rápida adopción de la generación distribuida como los techos solares en México y sus procesos de digitalización, ha surgido un riesgo invisible relacionado con la ciberseguridad: se estima que 45 por ciento de esta infraestructura carece de protocolos de protección. La digitalización de estos sistemas amplía la superficie de ataque para actores maliciosos y multiplica los puntos vulnerables del sistema eléctrico. Las debilidades no sólo pueden comprometer instalaciones individuales, sino también afectar la estabilidad del sistema eléctrico nacional. Si bien esta transformación tecnológica contribuye a una transición energética más limpia y eficiente, también expone nuevas vulnerabilidades. La ciberseguridad energética se ha vuelto uno de los puntos críticos, particularmente ante el crecimiento acelerado de los sistemas solares interconectados.

El camino hacia una industria energética más rentable

(2025-07-21, Redacción, Revista protocolo MX (Sitio),)

La tecnología está marcando nuevos estándares de exigencia en las actividades productivas. En un sector como el energético, donde la eficiencia, la seguridad y la sostenibilidad son factores cada vez más relevantes, la adopción de herramientas de monitoreo se está consolidando como una estrategia clave. La conectividad IoT satelital está transformando la supervisión de activos en sectores estratégicos de México, como energía, minería, agua y agricultura, especialmente en zonas remotas sin infraestructura tradicional. En México, la adopción de soluciones basadas en IoT satelital representa un avance decisivo, en un momento donde la transición energética y la modernización de la infraestructura son prioridades.

Hitachi Energy redobla su apuesta en México: inversiones, talento y tecnología para liderar la electrificación industrial

(2025-07-21, Redacción, Industry News (Sitio),)

Hitachi Energy tiene para México una lógica táctica con un horizonte de varias décadas. "Nuestra filosofía es japonesa: pensamos a largo plazo y sabemos adaptarnos a cualquier escenario geopolítico o comercial", subrayó Anthony Allard, vicepresidente para Norteamérica. La empresa se ha fijado la neutralidad de carbono operativa para 2030 y una reducción de 50% en su cadena de valor. Su portafolio Iconic interruptores GIS y subestaciones encapsuladas libres de hexafluoruro de azufre ya opera en pilotos en Europa. Y prevé la primera instalación mexicana en 2026.

Abre Sener foro público rumbo a un Plan Nacional de Hidrógeno Renovable

(2025-07-21, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio),)

Con miras a la elaboración de una Hoja de Ruta y el Plan Nacional de Hidrógeno Renovable, la Secretaría de Energía (Sener) se encuentra recabando las visiones, opiniones y prioridades de los distintos actores del sector energético mediante un Foro Abierto. La Sener define el "hidrógeno renovable" como aquel que es producido mediante el uso de energía renovable o electricidad producida con fuentes renovables. Apuntó que esta definición es la que se encuentra en la Ley de Planeación y Transición Energética en su artículo 3, fracción XV.

VEMO asegura financiamiento de 500 mdp para red de recarga eléctrica en México

(2025-07-21, Redacción, Energía Hoy (Sitio),)

VEMO, empresa líder en infraestructura para vehículos eléctricos, anunció la obtención de un financiamiento de 500 millones de pesos a 12 años otorgado por BEEL, plataforma de financiamiento no bancario especializada en proyectos de infraestructura y energía. Este acuerdo representa un hito sin precedentes en Latinoamérica para impulsar la expansión de la red pública de recarga más grande del país. Los recursos obtenidos por VEMO serán destinados a fortalecer y ampliar la infraestructura de carga en México; con el objetivo de facilitar la adopción masiva de vehículos eléctricos y acelerar la transición hacia formas de movilidad más limpias y sustentables.